
 

 

 

ВЕСТНИК   
 ПОЖАРНО-СПАСАТЕЛЬНОЙ ОТРАСЛИ 

  
Чем займутся эксперты ТК 465 

«Строительство» в 2017 году 
 

К концу 2017 

года будет разработано 

и актуализировано 744 

национальных стандарта 

и сводов правил в сфере 

строительства, 

рассмотрено более 750 – 

международных. Об 

этом говорилось 26 

января на отчетном 

заседании Технического 

комитета 465 «Строительство», которое прошло в Минстрое 

России под председательством замглавы ведомства Хамита 

Мавлиярова. 

К концу 2017 года общий фонд составит 1438 нормативно-

технических документов, в том числе 1007 стандартов и 361 сводов 

правил. Всего за три года будет разработано и актуализировано 744 

национальных стандарта и сводов правил в сфере строительства и 

более 750 – международных по линии СЕN/ISO. 

Также продолжится работа по взаимодействию со 

смежными комитетами, которую ТК 465 начал в 2016 году. 

Подписаны соглашения с: ТК 209 «Лифты», ТК 393 «Услуги в 

области жилищно-коммунального хозяйства и управления 

многоквартирными домами», ТК 016 «Электроэнергетика», ТК 297 

«Материалы и полуфабрикаты из легких и специальных сплавов», 

ТК 274 «Пожарная безопасность» и ТК 357 «Стальные и чугунные 

трубы и баллоны». 

На совещании эксперты обсудили и особенности работы 

ТК 465 в связи с созданием нового Технического комитета 144 

«Строительные материалы». За Минстроем России, после 

согласования с правительством, закреплено в том числе 

обеспечение механической безопасности зданий и сооружений в 

техническом нормировании. 

 

http://www.rcmm.ru, 27 января 2017 г. 
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СТРОИТЕЛЬСТВО 

 

По предварительным данным от регионов, в 

прошлом году в России введено 79,8 млн кв. м жилья, 

сообщил «Ведомостям» представитель Минстроя. Это 

на 6,5% меньше, чем в рекордном за весь 

постсоветский период 2015 году. Впрочем, 

окончательный результат может скорректироваться до 

81 млн кв. м – подсчет по ряду регионов пока 

продолжается, уточняет представитель Минстроя. Почти треть вводимого жилья приходится 

на Центральный федеральный округ. 

 

«Основное снижение произошло за счет индивидуального жилищного строительства, ввод 

многоквартирного жилья третий год подряд показывает рекордные цифры», – комментирует 

министр строительства и ЖКХ Михаил Мень. Снижение приходится на сектор индивидуального 

домостроения, говорится и в отчете аналитического центра при правительстве. Если в 2010–2014 гг. 

на долю индивидуальных домов, построенных населением, стабильно приходилось 43–44% общей 

площади вводимого жилья в России, то в 2016 г. – 39,5% (48,2 млн кв. м). Для сравнения: в 2015 г. 

многоквартирных домов было введено 50,15 млн кв. м, а индивидуальных – 35,2 млн кв. м. Таким 

образом, индивидуальное строительство в прошлом году упало на 10,2%, а индустриальное 

домостроение – на 3,9%. 

Еще одна причина спада – уменьшение размера индивидуальных домов. Средняя площадь 

нового дома снизилась за 2015 г. на 4% – со 136 до 130 кв. м (данные Росстата, более свежих нет). 

ГК «Интеко» на треть увеличила объем строек в Москве и регионах. 

Опасения по поводу резкого падения не оправдались – оно незначительное, ничего 

страшного не произошло, комментирует президент компании «Баркли» Леонид Казинец, 

руководящий рабочей группой АСИ по улучшению инвестклимата в строительстве. Несмотря на 

кризис, объемы строительства не упали, как можно было ожидать, соглашается руководитель irn.ru 

Олег Репченко. «У людей нет денег, поэтому снижается индивидуальное строительство, а 

застройщики по-прежнему строят много – несмотря на все сложности, это выгодно», – объясняет 

он. Это логично: население быстрее реагирует на изменения конъюнктуры рынка, считает 

гендиректор РАСК Николай Алексеенко. 

Стабильность ввода многоквартирных домов Репченко связывает с господдержкой отрасли: 

«Большинство строителей расценили это как политический вектор – стройте, мы вас поддержим». 

«В кризис государство начало субсидировать ипотеку под покупку новостроек. Это здорово 

вытянуло отрасль. Кроме того, рынок стал профессиональнее, исчезают компании одного проекта. 

Сокращаются административные барьеры – например, сроки получения разрешительной 

документации сократились вдвое», – перечисляет Казинец. 

 
Ввод жилья в стране снизился на 6,5%  

из-за сокращения индивидуального строительства 

ГЛАВНЫЕ НОВОСТИ 
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Потребность россиян в улучшении жилищных условий сохраняется, проблема в 

платежеспособном спросе, считает Репченко. Согласно опросу ВЦИОМа, общий спрос на жилье в 

пятилетней перспективе составляет 300 млн кв. м. 

В Москве ввод упал сильнее – на 14%, напоминает Репченко. В столице традиционно 

высокие цены на жилье, но в регионах они ближе к народу, поэтому застройщики и продолжают 

работать, как прежде, объясняет он. 

Строить намного меньше не будут, но конкуренция ужесточится, прогнозирует Репченко. 

Из-за этого, по его мнению, цены постепенно «сползут вниз» – на 5–10%. Алексеенко также 

считает, что ввод останется на уровне, близком к 2016 г., но застройщикам придется повышать 

качество жилья, предлагать проекты с интересной и развитой инфраструктурой. 

Казинец напоминает про названный президентом Владимиром Путиным ориентир ввода в 

100 млн кв. м: «Это реально, но необходимо продолжать субсидировать ипотеку (госпрограмма 

завершится 1 марта 2017 г. – «Ведомости»), чтобы ставка снизилась до уровня 9,5%. Это вовлекает 

в экономику сумму, в 10 раз превышающую размер субсидии». 

В этом году для сохранения и увеличения темпов жилищного строительства Минстрой 

поддержит строительство крупных жилых микрорайонов в 33 регионах, говорит Мень. По его 

словам, финансовую поддержку в этом году получат 66 проектов жилых микрорайонов в рамках 

проекта «Ипотека и арендное жилье», который ведомство реализует совместно с Агентством по 

ипотечному жилищному кредитованию (АИЖК). Например, микрорайон «Восточно-

Кругликовский» в Краснодаре (600 000 кв. м), «Салават Купере» в Татарстане (314 000 кв. м) и др. 

«Всего до 2020 г. будет выделяться по 20 млрд руб. на обеспечение инфраструктурой 

участков, где будут реализовываться проекты комплексного жилого строительства. Кроме того, 

будут прямые субсидии – на социальную и внутриквартальную транспортную инфраструктуру», – 

говорит Мень. 

Эта поддержка может дать до 10–15% от общего ввода в 2017 г., считает Алексеенко. 

 

http://www.minstroyrf.ru, 25 января 2017 г. 

 

НАГРАДА 

 

Решение было принято в преддверие 365-й годовщины образования Российской 

пожарной охраны, 70-летия образования Тюменской области. Идея прошла ряд согласований 

и утверждений и будет реализована ко Дню пожарной охраны России 2017 года. 

 

Ситуацию прокомментировал председатель Совета ветеранов Акрам Галимзянович 

Ибрагимов: 

"Прошло два года от рождения идеи до её претворения в жизнь. Были различные взгляды 

на внешний вид медали, её значение, наконец, количество и материал изготовления. В одном были 

едины: это в герое, чьё имя носит медаль и в том, что награда должна быть. В настоящее время нам 

предложены на рассмотрение несколько образцов награды, в ближайшее время макет будет 

утверждён. Памятная медаль имени Алексея Максимовича Столярова является формой 

общественного признания значительного вклада в дело обеспечения пожарной безопасности 

 
Объединенная ветеранская организация пожарных и спасателей 

Тюменской области, Югры и Ямала учредила памятную медаль 
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Тюменской области. Медалью будут награждаться ветераны, создавшие надёжный 

противопожарный щит области, а также сотрудники и работники, проявившие мужество и отвагу 

на пожарах и при ликвидации ЧС". 

 
https://www.mngz.ru, 24 января 2017 г. 

ЗАКОН И ПРАВО 

 

В октябре число зарегистрированных в России 

добровольных пожарных команд превысило 12,5 тысячи, а 

пожарных дружин – 27,5 тысячи. Только в прошлом году 

огнеборцы-волонтеры помогли потушить порядка 10 тысяч 

пожаров. После внесения изменений в профильный закон «О 

добровольной пожарной охране», рассмотренных сегодня 

Госдумой во втором чтении, роль таких объединений в 

обеспечении пожарной безопасности должна значительно 

возрасти. В чем суть усовершенствований, предлагаемых законодателями, по просьбе «ГЧ» 

прокомментировал депутат Государственной Думы от Воронежской области Сергей Чижов. 

 

Парламентарий напомнил, что жители нашего региона не понаслышке знают, как о 

разрушительной силе огненной стихии, так и о важности добровольных отрядов. 

Напомним, в 2010 году природные пожары уничтожили 15 тысяч гектаров воронежского леса и 

несколько сотен домов, оставив без крова более 500 человек. Тогда посильную помощь 

профессиональным пожарным и спасателям оказывали добровольцы. При этом нормативной базы, 

которая регулировала бы их деятельность и гарантировала соблюдение прав, попросту 

отсутствовала. Профильный федеральный закон появился годом позднее и по признанию самих 

авторов законодательной инициативы носил рамочный характер. Но и этого было достаточно, 

чтобы дать импульс добровольческому движению. 

В этом смысле особенно ценен опыт Воронежской области, где добровольческое движение 

получило поддержку на региональном уровне. На сегодняшний день здесь действует более 50 

добровольных пожарных команд, закрепленные за 348 населенными пунктами. За неполный 

прошлый год исключительно их силами потушено 498 возгораний. 

«Государственная Дума проанализировала 6-летний опыт применения данного закона, и нашла 

возможности, с одной стороны для оптимизации регулирования, с другой – для создания 

дополнительных стимулов к развитию добровольческого движения, - поясняет Сергей Викторович. 

– Помимо технических изменений, касающихся уточнения понятий, есть важные новеллы». 

Одна из них предполагает отмену нормы об обязательной государственной регистрации 

добровольческих объединений. Теперь это их право, которым можно воспользоваться в порядке 

предусмотренным Гражданским кодексом. Кроме того, документ предусматривает возможность 

участия в работе добровольцев и для граждан временно пребывающих на территории 

муниципального образования. Эта корректировка позволит пополнить ряды огнеборцев членам 

садоводческих товариществ и некоммерческих объединений граждан. 

 Госдума упростит процедуру создания добровольческих пожарных отрядов 
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Вторая – на уровне федерального законодательства создает условия для функционирования 

системы социальных льгот и гарантий добровольным пожарным. Соответствующие решения 

должны приниматься в индивидуальном порядке на местах – с учетом бюджетных возможностей. 

Например, субъектам предоставляется право компенсировать добровольцам, привлекаемым к 

тушению пожаров, расходы, связанные с использованием личного или общественного транспорта, 

обеспечивать бесплатное питание. 

«Когда мы говорим о том, что каждый россиянин должен стать хозяином в собственном 

доме, речь идет не только о владении и распоряжении недвижимостью, наведении порядка в 

системе ЖКХ, – продолжает парламентарий. – Каждый должен чувствовать ответственность за 

свой двор, район, город, край и в случае необходимости проявлять гражданскую позицию и 

вставать на их защиту. Недопустимо, чтобы пробелы в законодательстве или какие-то 

несовершенства становились препятствием для этого. Поэтому в 2017-м году один из приоритетов 

Государственной Думы – развитие законодательства о некоммерческих организациях и 

волонтерстве. Это прямое поручение главы государства». 

 

 

http://www.infovoronezh.ru, 25 января 2017 г 

 

 

 

 

 

С Кантемиром мы познакомились в 2014 году на 

склонах высочайшей точки Европы — Эльбрусе — в 

Кабардино-Балкарии. Тогда он объяснял нам, 

журналистам и блогерам, прибывшим на пресс-тур 

«Кавказ без опасности», правила поведения в 

чрезвычайных ситуациях в горах. Помню, на мой 

вопрос «Что же делать, чтобы перестать паниковать, 

будучи заваленным снегом» он тогда серьезно ответил: 

«Молись… Знаешь какие-нибудь молитвы? Вот их и 

читай. Они успокаивают человека…».  

Сегодня подполковнику внутренней службы Давыдову 43 года. Из них в чрезвычайном 

ведомстве он 14 лет. 
 

- Кантемир, расскажи, пожалуйста, в какой момент ты понял, что спасение жизней 

людей это то, чему ты посвятишь свою жизнь?  

- Я еще тот раздолбай был. Постоянно что-то искал, пробовал. Что-то получалось, где-то 

ленился. Но примерно с 1997 года в мою жизнь потихоньку стало входить чрезвычайное ведомство. 

Отец начал там работать и периодически просил помочь. Так я увидел работу системы изнутри. 

Однако я продолжал заниматься своим бизнесом. Переломной точкой стала масштабная катастрофа 

в Тырныаузе, где мне пришлось на какой-то период заменять отца. Тогда на моих глазах селевым 

потоком снесло девятиэтажный дом. Сам чудом уцелел. Бежал от этой волны так, как спринтеры не 

бегают! Да... За несколько часов многие взгляды на жизнь развернулись на 180 градусов.  

 
Кантемир Давыдов: «Деньги — это хорошо, но человеческая жизнь стоит того, 

чтобы бороться за нее, не получая за это миллионы» 

  ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА 

 



 
 

      6 
 
 
    ВЕСТНИК ПОЖАРНО-СПАСАТЕЛЬНОЙ ОТРАСЛИ № 179  30 ЯНВАРЯ 2017 ГОДА 

 

 

 

- Почему ты все-таки выбрал путь работы в МЧС в пресс-службе?  

- Эта работа очень интересная! Много граней. Люди должны знать правду о том, что 

происходит в зоне ЧС. Всякая недосказанность, дефицит информации порождают домыслы, 

негативные слухи, которые могут вызвать панику и волнения среди населения. Жизнь показывает: 

чем лучше проинформирован гражданин о различных угрозах и правилах их предупреждения и 

ликвидации, тем безопаснее будет наш с вами мир. Чем грамотнее в области безопасности 

жизнедеятельности человек, тем меньше вероятность увидеть его источником чрезвычайной 

ситуации, а ведь именно человек есть самый частый зачинатель аварий и катастроф.  
 

- Ты в структуре уже довольно долгое время. Какая самая сложная в эмоциальном 

плане была чрезвычайная ситуация?  

- ДТП на федеральной дороге «Кавказ». 5 ноября 2009 года. Тогда пассажирский «Соболь» 

из Нарткалы ехал в Пятигорск, более восьми человек погибли. Меня выбила судьба двух девочек... 

Старшая сестра приехала из другого города, где училась или работала, взяла 12-летнюю сестренку, 

чтобы одеть ее на рынке в Пятигорске. Обе они погибли... Почему-то именно это ДТП осталось в 

памяти. Хотя были в работе еще более крупные и жесткие ЧС и происшествия, где гибли люди. 

Были теракт в госпитале Моздока (более 50 погибших), спасработы на Эльбрусе, где из 12 

альпинистов выжил только один, 13 октября в Нальчике... Но та история оставила отпечаток на 

многие годы...  
 

- Как научиться глубоко не пропускать через себя эти ситуации? Этому учат в 

ведомстве?  

- С нами работают психологи. У нас в регионе один из лучших в стране филиалов Центра 

экстренной психологической помощи МЧС России. Много чего подсказывают, проводят занятия, 

курсы реабилитации. Но есть одно «НО». Мы люди. Если ты смог стать роботом, то тебе не место в 

спасательной службе!  
 

- Расскажи, пожалуйста, молодым людям, грезящим службой в МЧС, как попасть в 

ваш коллектив?  

- Сегодня требования к кандидатам стали значительно жестче. Например, спасатель — это 

человек, обладающий множеством профессий. Тут одного желания спасать людей мало! Должен 

много знать и уметь, обладать соответствующей физической и психологической подготовкой. Если 

есть желание служить на офицерских должностях, то, естественно, закончить специальное учебное 

заведение. И еще, люди, которые идут в МЧС за романтикой, очень быстро уходят. Это тяжелая, 

как физически, так и морально работа — слезы, кровь, боль, бессонные ночи, почти полное 

отсутствие личной жизни. Нет тут романтики, тут надо пахать, забыв о себе, о своем.  
 

- Ты сказал: множество профессий... Какие, к примеру? 

- Водитель, водолаз, медик, крановщик, альпинист, стропальщик, пожарный, психолог, 

кинолог, электрик, химик... Это только то, что сразу в голову пришло...  
 

- Два с лишним года назад появился проект «Кавказ без опасности». Для чего он 

задумывался, что удалось сделать?  

- Его цель — взаимодействие с активной молодежью, журналистами, блогерами, 

общественными организациями. Мы хотим привлечь внимание к проблемам безопасности. Это и 

пожарная безопасность, и личная, и общественная, и безопасность на дорогах, на воде, в горах.  

На этот год у нас большие планы. Мы уходим от больших массовых мероприятий. Будем 

открывать классы по первой помощи в учебных заведениях округа. Первая ласточка уже есть. В 
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конце прошлого года открыт класс по первой помощи в Пятигорском медицинском колледже. 

Дальше мы пойдем в высшие учебные заведения. Всего спланировано открытие семи подобных 

классов, подготовлены две инструкторские группы. Всего 26 инструкторов, имеющих право 

обучать население первой помощи. Будем готовить еще столько же.  
 

- Кантемир, ты вместе с командой сделал очень много для людей Северного Кавказа. 

Но ведь могло случиться так, что ты не пришел бы в МЧС, ведь имелся на тот момент 

довольно прибыльный бизнес. Никогда не думал, что поступил неправильно, оставив хлебное 

место ради службы?  

- Бывало такое. И не раз. Но я шел в систему не за деньгами. Хотел сделать что-то полезное 

людям. Думал, для себя еще успею. Но, если серьезно, предложи мне снова пройти этот путь, 

согласился бы. Конечно, с учетом ошибок. Деньги — это хорошо, но человеческая жизнь стоит 

того, чтобы бороться за нее, не получая за это миллионы.  
 

- Как ты предпочитаешь проводить свободное от службы время? И есть ли оно у тебя? 

- Фотография и горы. Они очень тесно связаны с моей жизнью. Именно фотография и горы 

меня спасают от выгорания. Когда выпадают свободные дни, стараюсь уехать наверх. Тишина, 

красота, воздух, немного экстрима. Совсем не чувствуешь усталости, ничего не гнетет. Каждый раз 

по-новому смотришь на окружающие тебя горы, луга, саму дорогу. Да в нашем округе можно всю 

жизнь путешествовать и каждый раз будет что-то новое: тропа, скала, башня, люди. Естественно, в 

поездки я беру своих девчонок. К сожалению, человек, работающий в нашем режиме, не всегда 

может найти время для общения с семьей. Поэтому стараюсь использовать свободные дни, общаясь 

с домашними.  
 

- Если бы была такая возможность, пример в качестве утопии, чтобы ты изменил в 

своей жизни?  

- Больше времени уделял бы семье, детям. Нет ничего важнее. Просто об этом начинаешь 

поздно задумываться. Думаешь, да они еще растут, успею. Не успеешь. Даже не понял, как они 

выросли. А иногда хочется, чтобы они также бегали вокруг. 

 
www.kavtoday.ru, 25 января 2017 г., Автор Алексей Мокроусов. 

 
 

 

 

 
 

 

ИТОГИ 

 

Заседание президиума Общественного совета при Министерстве строительства и 

жилищно‐коммунального хозяйства Российской Федерации, посвященное итогам работы 

совета в 2016 году, прошло 27 января под председательством Сергея Степашина. В заседании 

принял участие глава ведомства Михаил Мень.   

 

 
Итоги работы за 2016 год Общественного совета при Минстрое России 

рассмотрены на заседании президиума 

  СОБЫТИЯ 

 

http://www.kavtoday.ru/
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В настоящее время в Общественный совет при 

Минстрое России входит 100 человек. В течение 2016 года 

работало 10 комиссий совета, еще одна была создана в 

конце декабря. 

Всего за прошлый год Общественный совет провел 

67 заседаний, на которых было рассмотрено 220 вопросов, 

принято более 520 протокольных решений. Общественным 

советом даны заключения по 21 законопроекту, 

нормативным актам и другим документам, в том числе по 

таким общественно значимым как: публичная декларация целей и задач министерства, план по 

противодействию коррупции на 2016-2017 гг. 

План работы Общественного совета на 2016 год выполнен в полном объеме, а также 

проведено значительное количество внеплановых мероприятий. 

Приказом Минстроя России за каждым заместителем министра персонально закреплено 

сопровождение работы каждой комиссии по профилю ее деятельности, что, как отметил Михаил 

Мень, обеспечило плотное взаимодействие с экспертами совета. 

В заключение заседания члены президиума рассмотрели план работы Общественного совета 

на 2017 год. По словам Сергея Степашина, в течение недели участники заседания должны 

представить свои предложения по корректировке плана работы на текущий год.   

 

 

http://www.minstroyrf.ru, 27 января 2017 г  

 

РЕГИОНЫ 

 

С вступлением в 2008 году в силу Федерального закона «Технический регламент о 

требованиях пожарной безопасности» появилась новая, альтернативная государственному 

контролю, система оценки объектов на соответствие требованиям пожарной безопасности. С 

этого момента собственник стал самостоятельно выбирать форму оценивания пожарных 

рисков на своем объекте. 

 

Осуществить пожарный аудит предприятия или учреждения теперь может любая 

негосударственная организация, аккредитованная МЧС России и наделенная правом делать выводы 

об обеспечении пожарной безопасности на объектах. 

Процедура проведения пожарного аудита включает в себя: анализ документации, 

фактическое обследование объекта, проведение экспертиз и расчетов возможного риска. 

Проведение пожарного аудита осуществляется для любых объектов, вне зависимости от их 

величины и функционального назначения. 

В случае наличия на объекте «положительного» Заключения органы государственного 

пожарного надзора МЧС России не вправе проводить проверки этих объектов. 

О том, как решаются вопросы проведения независимого пожарного аудита в тульском 

регионе, шла речь на проводимой 24 января в Главном управлении МЧС России по Тульской 

области конференции. В обсуждении актуальной темы приняли участие руководители и 

 В тульском МЧС провели конференцию по вопросам пожарного аудита 
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представители 11 аккредитованных организаций, осуществляющих свою деятельность на 

территории Тульской области. 

Осветив основные аспекты развития института независимой оценки пожарного риска, на 

мероприятии с докладом выступил заместитель начальника управления – начальник отдела 

государственного пожарного надзора и профилактической работы подполковник внутренней 

службы Владимир Лаврущев. 

В ходе конференции специалисты обсудили проблемные вопросы по совершенствованию 

порядка проведения независимых аудитов. 

 

 

http://www.tsn24.ru, 26 января 2017г. 

 

МОНИТОРИНГ 

   

Компания «Ростелеком» организует систему мониторинга пожарной безопасности в 

образовательных учреждениях республики Калмыкия. Благодаря внедрению программно-

аппаратного комплекса (ПАК) «Стрелец-Мониторинг» сигнал о пожаре с объекта 

мониторинга переводится прямо на пульт диспетчерской службы «01», что позволяет 

сократить время реагирования на сообщение о пожаре с нескольких минут до нескольких 

секунд, сообщили CNews в «Ростелекоме».  

 

Реализация этого и ряда других проектов стала возможной благодаря системному проекту 

«Ростелекома» по интернетизации образовательных учреждений. Высокоскоростной доступ в 

интернет с системой контент-фильтрации расширяет образовательные возможности для учеников и 

педагогов. Система видеонаблюдения при проведении ЕГЭ делает прозрачным процесс сдачи 

экзаменов. Также телеком-инфраструктура позволяет реализовывать и другие проекты, 

направленные на развитие учеников, обеспечение контроля и безопасности в учебных заведениях, в 

частности, систему пожарного мониторинга.  

По словам заместителя директора по работе с корпоративным и государственным 

сегментами Калмыцкого филиала «Ростелекома» Евгении Деликовой, опираясь на положительный 

опыт работы таких комплексов в школах и детских садах республики, на текущий момент 

рассматривается возможность установки ПАКов и в медицинских учреждениях.  

По информации «Ростелекома», Калмыкия — один из первых регионов на территории 

ЮФО, который начал реализацию проекта по пожарному мониторингу с помощью ПАК «Стрелец-

Мониторинг». Комплекс позволяет оперативно в онлайн-режиме фиксировать очаги возгорания, 

принимать меры по их тушению и обеспечить своевременную эвакуацию людей. 

 

 

http://www.cnews.ru, 27 января 2017г. 

 

 

 
«Ростелеком» организует систему пожарного мониторинга 

в образовательных учреждениях Калмыкии 

http://content.rbc.medialand.ru/cnews.ru/news/?http%3A//engine.rbc.medialand.ru/reference%3Fgid%3D2%26pid%3D757%26bid%3D356736%26rid%3D677002402
http://content.rbc.medialand.ru/cnews.ru/news/?http%3A//engine.rbc.medialand.ru/reference%3Fgid%3D2%26pid%3D757%26bid%3D356736%26rid%3D677002402
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РЕГИОНЫ 

 

Губернатор Омской области Виктор Назаров 20 января 

подписал указ об утверждении стратегии обеспечения пожарной 

безопасности и развития пожарной охраны на территории 

региона до 2021 года.  

 

Упор будет сделан на пожарное прикрытие тех населенных 

пунктов, до которых пожарные не успевают добраться за 

положенные 20 минут. 

В документе сообщается, что с 2011 по 2015 год в Омской области произошло 12 454 

пожара, в которых погиб 851 человек и пострадали 1235. Материальный ущерб составил почти 

432,6 млн рублей. 

Кроме того, в 224 населенных пунктах (15,25% от общего количества) время прибытия 

первого подразделения пожарной охраны к месту вызова превышает максимальные 20 минут, 

установленные техрегламентом. Именно на их пожарное прикрытие и будет сделан упор в 

реализации стратегии. 

Так, в течение четырех лет на территории региона планируется дополнительно создать 17 

пожарных постов, 30 подразделений в форме добровольных пожарных команд и 85 — в форме 

добровольных пожарных дружин. 

В том числе «в целях снижения времени оперативного реагирования» три подразделения 

пожарной охраны требуется организовать и в Омске — на ул. Конева, Завертяева и 2-й Кольцевой. 

 

http://newsomsk.ru, 24 января 2017г. 
 

ОБЩЕСТВО 

 

Уникальное для Череповца мероприятие состоялось на катке стадиона «Металлург» 

во время массовых катаний. Сотрудники пожарной охраны не только продемонстрировали 

различные способы тушения пламени, но и научили всех желающих пользоваться обычными 

огнетушителями. 

 

«Мы показали, как использовать различные огнетушащие средства, в том числе бытовые 

огнетушители, который может использовать любой череповчанин. Также продемонстрировали 

пожарную технику, гидравлические аварийно-спасательные инструменты, при помощи которых из 

машин, попавших в аварию, достают пострадавших, — рассказал заместитель начальника 

пожарной части № 39 Юрий Уваров. — Коллеги и сами встали на коньки, в обмундировании, 

боевой одежде, провели конкурсы, показали, как тушить противень, на манекене 

продемонстрировали, как сбивать огонь с человека». 

 
Утверждена стратегия развития  пожарной охраны  Омской области  

до 2021 года 

 В Череповце на главном катке впервые прошло шоу пожарных «Лёд и пламя» 
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Для детей пожарные провели конкурсы и эстафеты на льду, а взрослым раздали брошюры 

и календарики, напоминающие о правилах пожарной безопасности. 

«В Череповце такое мероприятие проходит впервые. И мы рады, что оно состоялось 

на центральном городском катке. Как раз в это время у нас проходят семейные катания, на которые 

родители приходят с детьми, так что для них это одновременно приятно и полезно, — рассказала 

cherinfo.ru инструктор-методист МАУ «Спортивный клуб «Череповец»» Зоя Ивашева. — Опыта 

проведения таких шоу у нас до сих пор не было, однако мы провели его с МЧС, а значит, по всем 

правилам и с соблюдением техники безопасности. Мероприятие вызвало большой интерес 

у череповчан, так что мы планируем сделать его ежегодным». 

 

http://cherinfo.ru, 28 января 2017г. 

 

 

 

 

 

О старте масштабной реформы Государственной службы по чрезвычайным ситуациям 

Украины, которая должна завершиться в 2020 году, министр МВД Арсен Аваков объявил ещё 

осенью прошлого года, пишут «Новости Донбасса». 

 

Работающие над реформой в МВД предлагают модель, которая позволит бизнесу 

освободиться от визитов пожарной инспекции и одновременно привести в порядок все пожарные 

нормы. 

Логика реформы проста и должна быть выгодна всем сторонам. Пожарная инспекция 

реформируется, и в ее компетенции остаются только государственные предприятия и объекты с 

высокой степенью риска (нефтеперерабатывающие заводы, многоэтажные здания вроде торговых 

центров, атомные электростанции и т.п.). Остальной бизнес получает свободу выбора – либо 

визиты пожарной инспекции, либо добровольное страхование. 

В идеале бизнес получает полис и имеет спокойствие и гарантию, что в случае пожара 

получит компенсацию. А страховая компания получает клиента и заинтересована в том, чтобы 

пожарные нормы им действительно придерживались – ведь тогда будет сведен к минимуму риск 

пожара и, соответственно, потребность в страховых выплатах. Государство, в свою очередь, 

оптимизирует штат, экономит средства и направляет их на реальные потребности. 

«Мы создали рабочую группу, куда входят представители Лиги страховых компаний 

Украины, крупных украинских и международных страховых, представителей бизнеса, 

общественности, ГСЧС. Разрабатываем совместно удобную для всех модель, которая будет 

работать, заинтересует бизнес, будет мотивировать предпринимателей действительно качественно 

заботиться об адекватных мерах пожарной безопасности на своем предприятии, – объясняет план 

реформирования заместитель министра внутренних дел Украины Анастасия Деева. – Эта модель 

должна сработать и для страховщиков, которые должны быть компаниями с надежной историей и 

репутацией, поскольку на них неизбежно ляжет обязанность уплаты больших объемов страховых 

выплат». 

 
Частный бизнес сменит проверки пожарной инспекции  

на страхование - реформа ГосЧС 

МЕЖДУНАРОДНЫЕ НОВОСТИ 
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Страховые компании пока не будут менять договора страхования имущества предприятий. 

Каждый страховщик самостоятельно устанавливает критерии по объектам, которые она принимает 

на страхование. 

Каких-то единых нормативов не существует – ведь это добровольное страхование. Если на 

объекте клиента выполнены всевозможные противопожарные мероприятия, то он может 

рассчитывать получить минимальный тариф на страхование. И наоборот – если пожарная 

безопасность объекта низкая, то либо цена будет выше, либо мы можем вообще отказаться от 

принятия риска на страхование. 

Страховщики не могут контролировать соблюдение норм пожарной безопасности в сфере 

бизнеса, а могут только проводить предварительный осмотр объекта и далее решать, принимать на 

страхование тот или иной риск, либо нет. 

Инициаторы реформы считают ликвидацию пожарной инспекции полностью оправданным и 

давно назревшим шагом. Однако в процессе внедрения возникнут нюансы, которые еще следует 

предусмотреть. 

Инициаторы реформы считают, что бизнесу должно быть выгоднее с финансовой точки 

зрения застраховаться, чем дать взятку пожарнику. 

Страховые компании должны продумать адекватные критерии страхования, при условии 

которого государство освободит бизнес от проверок. Ведь слишком строгие критерии не привлекут 

бизнес, а мягкие – могут стать причиной волны инцидентов с целью получения страховых выплат. 

 

http://tristar.com.ua, 23 января 2017 г 

 

 

 

 

 

 

Специалистами ФГБУ ВНИИПО МЧС России 

разработана первая редакция проекта общего свода правил, 

который определяет новые стандарты пожарной безопасности 

на объектах повышенной социальной значимости.  

 

Основными субъектами нового регламента стали 

психоневрологические диспансеры, дома-интернаты для 

инвалидов, дома престарелых и ряд прочих категорий объектов 

социальной защиты. 

В рамках проекта регламентируются новые стандарты противопожарной защиты, которые 

должны учитываться на стадии проектирования, строительства, капитального ремонта, а также в 

ходе частичной и/или полной реконструкции психоневрологических больниц и объектов 

социальной защиты. 

Специалистами от МЧС также отдельно подчеркивается, что международные нормы 

стандартизации не предусматривают наличия аналогичного свода правил. 

 

http://ru-bezh.ru, 24 января 2017 г 

 
МЧС разработало стандарты пожарной безопасности 

для профильных госучреждений 

НОРМОТВОРЧЕСТВО 
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7 февраля 2017 года в рамках Международного форума «Технологии безопасности 

2017» состоится V Всероссийское совещание Негосударственной Сферы Безопасности. 

Проведение совещания традиционно поддерживается руководством страны, профильными 

комитетами ГД ФС РФ и СФ ФС РФ, ОП РФ, ТПП РФ, АСИ, отраслевыми институтами 

гражданского общества и НКО, в том числе отраслевыми объединениями работодателей, 

профсоюзами, общественными организациями правоохранительной и ветеранской 

направленности. 

 

Проведение Совещания НСБ планируется в форме пленарного заседания под лозунгом: 

«НСБ - Хранители России! НСБ – Хранители государственности! НСБ – Хранители законности!»   

В ходе Совещания НСБ предполагается: 

- рассмотреть пути разработки адекватных мер противодействия вызовам и угрозам 

определенных Концепцией общественной безопасности в Российской Федерации в рамках 

реализации Стратегии Национальной безопасности; 

- обсудить перспективы участия структур негосударственной сферы безопасности в 

реализации федеральных, региональных и муниципальных программ в сфере обеспечения 

общественной безопасности; 

- затронуть вопросы совершенствования нормативно–правового регулирования 

негосударственной сферы безопасности и предложить программы разработки отраслевых 

критериев и стандартов. 

Итоговым документом совещания, изданном под эгидой Координационного совета 

негосударственной сферы безопасности России, планируется определить основные пути развития 

отрасли в текущий период и в дальнейшей перспективе, скорректировать с учетом текущей 

обстановки базовые основы государственного – частного – общественного партнерства, указать 

эффективные механизмы развития институтов квалификаций, деловой репутации и общественного 

контроля в сфере безопасности. 

 

Совещание состоится 7 февраля 2017 г. в рамках XXII Международного форума 

«Технологии безопасности» в выставочном комплексе Крокус Конгресс Холл в павильоне 3, зал №4 

в 12:00 (дополнительная информация http://psj.ru/). 

Время торжественного открытия XXII Международного форума «Технологии безопасности» 

– 7 февраля 2017 г. в 11:00 (дополнительная информация www.tbforum.ru). 

Подтверждение об участии в мероприятии от Вас или от Вашего представителя можно 

направить до 31 января 2017 года  по e-mail tur-marin.74@mail.ru (Маркелова Марина 

Владимировна). 
 

 

По информации Общественной палаты РФ 

 

 V Всероссийское совещание Негосударственной Сферы Безопасности 

АНОНСЫ  

 

https://m.mastermail.ru/owa/redir.aspx?C=bZjysXwdNVdMqVm233SjmfyCNTh-4YO-PztjG3oHchWgt43MDEnUCA..&URL=http%3a%2f%2fpsj.ru%2f
https://m.mastermail.ru/owa/redir.aspx?C=R2DTWkBXn7ZqMo5UBQvaASdSQBgCZAfOaoaViDUaTlCgt43MDEnUCA..&URL=http%3a%2f%2fwww.tbforum.ru%2f
http://www.euroexpo.ru/
http://www.euroexpo.ru/
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Даты отрасли 
 

30 января 2003 года - Распоряжением МПС РФ от 

января 2003 года №109р «О совершенствовании 

структуры управления ведомственной охраны 

МПС России» ведомственная охрана МПС и 

Управление ведомственной охраны МПС РФ 

реорганизованы в Федеральное государственной 

предприятие «Ведомственная охрана 

Министерства путей сообщения Российской 

Федерации», находящееся в подчинении МПС РФ, 

основанное на праве хозяйственного ведения и 

имеющее статус юридического лица, всего на сети 

Российских железных дорог в составе 

ведомственной охраны имеется 360 пожарных 

подразделений ведомственной охраны МПС РФ. 
 

Февраль 1918 года - Курсы пожарных техников 

преобразованы в пожарно-техническое училище. 
 

ПОЗДРАВЛЯЕМ! 
 

30 января – День рождения Корсака Александра 

Борисовича, Председателя Правления НП 

«Национальная система оценки и подтверждения 

деловой репутации» 

 

02 февраля – День рождения Воробьева Юрия 

Леонидовича, советского и российского 

государственного деятеля, Героя Российской 

Федерации, Заслуженного спасателя Российской 

Федерации. 
 

 

         
 

              Это интересно 
 

          В Москве в ближайшее время может 

начаться тестирование новой технологии 

информирования автомобилистов об 

экстренных ситуациях.  

          

Передача сообщений основывается на 

технологии перехвата RDS-сигнала: по сути, 

экстренные службы смогут "врезаться" в 

эфир FM-радиостанций, которые слушают 

водители. 

Эта технология может использоваться, к 

примеру, для предупреждения 

автомобилистов о приближении машины 

"Скорой помощи", пожарной службы, об 

информировании о местах ДТП. 

В настоящий момент специалисты 

подбирают наиболее подходящую 

технологию радиоперехвата. Готовых 

решений пока нет, а речь идет об 

установлении некоего единого стандарта для 

оперативных служб, поэтому за работой по 

внедрению новых систем наблюдает 

Минкомсвязи страны. 

Интересно, что опрошенные изданием 

представители радиохолдингов в 

большинстве своем заявили, что в случае 

введения технологии в действие готовы 

отказаться от компенсаций за "врезки" в 

радиоэфир, несмотря на то, что минута эфира 

может стоить для рекламодателей десятки и 

сотни тысяч рублей. 
 

http://auto.vesti.ru 
 

Издатель: ОООР «Федеральная Палата пожарно-спасательной 

отрасли и обеспечения безопасности» 
Для вопросов и предложений: тел.: (495)989-99-01,  

Info@psorf.ru                                                

         ОТРАСЛЕВОЙ КАЛЕЙДОСКОП 

 

http://auto.vesti.ru/

